

BREVES

Más subsidios

El presidente de la República, Iván Duque, anunció que están asegurados los subsidios para compra de vivienda hasta el 2025. Con el aval fiscal, se garantizará la vigencia de Semillero de Propietarios, Mi Casa Ya y las coberturas a la tasa de interés, dijo el mandatario.

Mundo Pyme

Para apoyar el crecimiento de emprendedores y Pymes, y fortalecer el ecosistema empresarial, Banco de Bogotá presenta la octava versión de la Feria Mundo Pyme que se desarrollará entre el 11 y 12 de septiembre en Plaza Mayor, en Medellín.

Evento eléctrico

Mañana se cumplirá el 12 encuentro anual del sector eléctrico colombiano en Bogotá que reúne a empresarios, gremios y entidades del Gobierno relacionadas con el sector, para hablar sobre política energética, innovación y regulación.

LUIZA FERNANDA RUIZ

lruiz@vanguardia.com

Al cierre de julio de 2019, en Colombia se procesaron 10 millones de transacciones, donde el 7% se realizaron desde Santander, de acuerdo con la pasarela de pagos electrónicos PlacetoPay.

El 80% de los santandereanos que usaron las plataformas digitales lo hicieron principalmente para el pago de impuestos y obligaciones educativas (pensiones escolares, matrículas universitarias y diplomados), explicó Ricardo García, gerente de PlacetoPay.

En materia de comercio electrónico, la plataforma de comercio electrónico Linio aseguró que el 20% de las ventas en línea en Santander son en la categoría de salud y belleza, seguido de tecnología (computadores y celulares), con más del 23% hogar, moda, con 12%, y deportes, con el 7%.

Con relación a 2018, Santander tuvo un crecimiento de 32% en las transacciones digitales, y del 82% en el volumen transado, con un promedio de compra de \$1.457.996.

Más familiarizados

Para Ricardo García, gerente de PlacetoPay, este incremento demuestra que cada vez más personas están

SABÍA QUE...

Los hombres son protagonistas con un más del 61% de participación en compras por internet, versus las mujeres que están cerca del 39%.

familiarizadas con los medios de pago digitales, a la vez que las compañías continúan trabajando en ofrecer soluciones innovadoras y seguras de acuerdo con las necesidades de los comercios y usuarios.

Según la pasarela de pago, el 54% de los pagos se realizó a través del botón PSE y el 46% con tarjeta de crédito para el restante.

Pagos gubernamentales y educativos, lo más transado

En Santander, pagos en línea aumentaron 32%

La familiarización con las plataformas de pago en línea, así como la confiabilidad de los sitios y la seguridad de las transacciones, han sido factores clave para que más empresas implementen los pagos digitales en su negocio.



Archivo / VANGUARDIA

Más del 40% de los compradores online son millennials (de 25 a 35 años), siendo el grupo con mayor participación, seguido de los centennials y la Generación X.

52%

es el uso de dispositivos móviles para hacer compras online, el restante 48% se hace en computadores.

debiten de la tarjeta de crédito o débito que inscribió.

Esto facilitará la vida de las personas", precisó García.

Mientras cada día son más los consumidores en utilizar estos medios de pago para cumplir con sus obligaciones, las pasarelas de pago siguen concentrado sus esfuerzos en ofrecer herramientas de seguridad que mitiguen los riesgos de fraude con el comercio y en las operaciones.

El primer día de la semana que no sea festivo es cuando los santandereanos hacen más pagos en línea, principalmente entre las 10:00 a.m. y 2:00 p.m., además, el 70% utiliza el computador para estas transacciones.

"Los avances en pagos en línea cada vez son mayores, llevando a que en un tiempo el consumidor final ni siquiera haga el pago sino que lo

Precio de gasolina se mantiene en \$9.533; Acpm subió \$96 por galón

YENNY RODRÍGUEZ BARAJAS

yrodriguez@vanguardia.com

Durante septiembre, el precio del galón de gasolina en Bucaramanga se mantiene en \$9.533 por sexto mes, en lo corrido del año.

Por su parte, el precio del diésel subió \$96 pesos, lo que generó varias reacciones por parte de los transportadores de carga.

Como sorpresiva calificó la Federación Colombiana de Transportadores de carga y su logística, Colfecar, el alza del Acpm, decretado por el



El precio del diésel subirá \$93 pesos, en promedio, para las 13 ciudades principales.

Ministerio de Minas y Energía para septiembre.

"Considero que la revisión al alza en el precio del diésel se registra en un momento en que el sector atraviesa una difícil situación por el cierre de la vía Bogotá - Villavicencio, por el comportamiento del dólar y por la incidencia que está teniendo sobre el sector el déficit comercial del país, así que con este incremento los costos operativos de los transportadores seguirán siendo altos, sobre todo porque los combustibles tienen un peso del 35% en los

mismos", señaló el presidente Ejecutivo de Colfecar, Juan Miguel Durán Prieto.

El directivo destacó que Villavicencio es la ciudad con el precio del Acpm más alto con \$9.407 aún con las circunstancias que afrontan los transportadores por tener que tomar las vías alternas que aumentaron en más del 300% la distancia hacia los llanos y, por ende, sus costos operativos.

"Por eso, reiteramos nuestro pedido al Gobierno para que se defina el congelamiento del valor del galón de di-

Comenzó a regir el aumento del 10% al 12% en la mezcla del biodiésel en combustibles líquidos, para uso en motores diésel.

cho combustible para la región de los llanos orientales, debido a los efectos negativos que están teniendo para el sector y la economía del país", sostuvo Durán Prieto.

ESPECIAL

Medicina y tecnología se unen en la teleoftalmología

La ceguera es la primera causa de discapacidad en Colombia; el 6% de los colombianos son ciegos y el 43% tiene algún grado de discapacidad por problemas visuales. Las principales causas de ceguera son la retinopatía diabética y el glaucoma, las cuales pueden ser intervenidas en una etapa temprana si se realiza un diagnóstico oportuno y así evitar un daño avanzado de la enfermedad.

La población de alto riesgo para ceguera generalmente son los pacientes hipertensos, los diabéticos y los mayores de 60 años.

En Colombia existe en promedio un oftalmólogo por cada 40.000 habitantes, y la gran mayoría están ubicados en grandes ciudades



Suministrada / VANGUARDIA

quedando zonas desprovistas de este servicio. Existen zonas donde solo hay un oftalmólogo por cada 170.000

habitantes y muchas otras donde no existe este servicio. Actualmente se cuenta con la ayuda de la tecnolo-

gía, la cual puede ser usada como una herramienta en medicina. La telemedicina es la aplicación de la tecnología en el área de la salud. Se toman fotos con una calidad de imagen de alta resolución, la cual es enviada a través de sistemas de transmisión satelital a un centro de lectura especializado el cual hace la lectura y las respectivas recomendaciones para determinar cuáles pacientes son sanos y cuáles son enfermos y así conocer quiénes requieren de una atención especializada.

"Este tipo de atención es de gran ayuda en nuestro país por el difícil acceso a ciertas zonas de nuestra región y porque hay pacientes de muy escasos recursos que no pueden acceder a medicina especializada. Si pudiéramos aplicarla a centros de salud y hospitales de esas zonas podríamos ayudar a muchos colombianos y así intervenir a tiempo para evitar progresión de las patologías", explica Juan Carlos Rueda Galvis, médico oftalmólogo especialista en glaucoma.

Desde el 2011, este especialista ha trabajado en programas de teleoftalmología y ha podido brindarles este servicio a más de 60.000 pacientes en Santander y a más de 50.000 pacientes en Bogotá, Guainía y Cundinamarca, convirtiéndose en la persona con más experiencia en el país en la aplicación de esta tecnología en salud.

Las personas interesadas en un examen de teleoftalmología pueden comunicarse en Bucaramanga al teléfono 6797979 extensión 8200 o al celular 321 9004943.

Información elaborada con la colaboración del Dr. Juan Carlos Rueda Galvis, oftalmólogo - especialista en glaucoma